

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 26 de julio de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Conferencias organizadas por académicos del CIByC

**Nacional:** Por concentración de la demanda educativa, altos niveles de desempleo y subempleo: Chuayffet

## SALUD

**Estatal:** Presentan programa de salud para los municipios

**Nacional:** Ignoran 600 mil mexicanos que tienen el virus de la hepatitis C

## ECONOMÍA

**Nacional:** Crisis económica de 2010 triplicó la cifra de capitalinos en pobreza alimentaria

## POLÍTICA

**Estatal:** Ponen en marcha el Programa  Prevención de la Violencia

**Internacional:** En marcha, el Partido Wikileaks; Assange buscará un escaño en el senado australiano

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Conferencias organizadas por académicos del CIByC*

El cuerpo académico Ecología Educativa y la maestría en Biología Integrativa de la Biodiversidad y la Conservación del Centro de Investigación e Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), organiza una serie de conferencias con temas en evolución y conservación biológica dirigidos a los estudiantes. El pasado 22 de mayo se ofreció una plática sobre evolución del tamaño en abejorros en donde se exploraron hipótesis explicativas de selección sexual, y natural. La plática fue impartida por Raúl Cueva de la FES Iztacal, UNAM. Mientras que el 7 de marzo la conferencia estuvo a cargo de Gerardo Suzan de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, UNAM. En este se habló sobre el efecto de la fragmentación de hábitat en la prevalencia de enfermedades infecciosas en animales silvestres.

**La Unión de Morelos**, p.34, (Marcela Osorio).

### *Concurso de fotografía : Imágenes de la Biodiversidad*

Desde el 2010 se ha organizado un concurso fotográfico con los alumnos de la materia de Ecología de Poblaciones en la Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Las fotografías participantes fueron tomadas en las salidas de campo que se realizó al Limón en Cuauchichinola que se encuentra en la Reserva de la Biosfera de la Sierra de Huautla, en el estado de Morelos. Los estudiantes pasaron días en la reserva, hospedados en la Estación Biológica el Limón, administrada por el Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC). Cada estudiante pudo participar hasta con tres fotografías tomadas durante su práctica de campo y podían incluir flora, fauna, las instalaciones de la Estación Biológica el Limón o los estudiantes mismos, así como el personal trabajando. Los integrantes del cuerpo académico de Ecología Evolutiva del CIByC fueron encargados de evaluar las fotografías. En esta ocasión los estudiantes captaron la esencia de la selva baja caducifolia talentosamente, rivalizando de originalidad y sensibilidad con su ojo y el objetivo de su cámara, debido a que es en la época seca que se revela como la discreta pero presente vida silvestre se adapta al medio ambiente.

**La Unión de Morelos**, p.34, (M. en C. GrrégoryMichael Charre).

### *Recibe Morelos selectivo de Kendo*

Una de las disciplinas que destaca poco a poco en el ámbito nacional es el Kendo, y esta vez Morelos recibirá uno de los eventos más importantes para esta arte marcial, en todo el país. El presidente de la asociación de esta disciplina, Salvador González, confirmó que la entidad recibirá el segundo selectivo rumbo al Latinoamericano, para el día de mañana y el domingo a partir de la 9:30 horas en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

**Diario de Morelos, Pasión**, p.5, (Mitza Pérez).

### *Lanza UAEMOR convocatoria para Maestría en Atención a la Diversidad y Educación Inclusiva*

Con el fin de formar profesionistas competentes para identificar necesidades de intervención educativa, así como para diseñar, instrumentar y evaluar los programas de intervención correspondiente, orientados al favorecimiento de la educación inclusiva e integración educativa de las personas con necesidades especiales, educativas especiales o discapacidad, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEMOR), lanzó su convocatoria para la Maestría en Atención a la Diversidad y Educación Inclusiva. Con una duración de dos años, la Maestría girará bajo un enfoque centrado en la adquisición y construcción de conocimientos, competencias, actitudes y valores en los ámbitos de la Inclusión. Los alumnos egresarán con conocimientos sobre inclusión educativa de personas con capacidades diversas relacionadas con la comunicación oral, signada y escrita, así como análisis de los procesos de aprendizaje y/o afectivos para lograr la inclusión educativa. El egresado de la Maestría en Atención a la Diversidad y Educación Inclusiva, al concluir su formación y obtener el grado, contará con las competencias necesarias para evaluar, intervenir, prevenir, ofrecer consultoría u orientación sobre atención a la diversidad y educación inclusiva.

**Milenio Diario, Campus**, p3, (Redacción).

## Nacional:

### *Por concentración de la demanda educativa, altos niveles de desempleo y subempleo: Chuayffet*

La concentración de la demanda educativa en algunas carreras profesionales ha generado altos niveles de desempleo y subempleo en México, aseguró el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, quien destacó que también se carece de una base social de niños y jóvenes con vocación científica y tecnológica. Al encabezar la quinta entrega del Premio a la Vinculación Educación-Empresa, agregó que siete

de cada 10 egresados del bachillerato se concentran en ocho licenciaturas, mientras que 40 por ciento de los estudiantes con formación universitaria se ubican en 10 opciones profesionales. Por ello, indicó, se favorece un ejercicio profesional en actividades de baja productividad o sin correspondencia con la formación recibida, lo que demanda un impulso a los vínculos entre empresas e instituciones educativas, a fin de fortalecer la formación del capital humano y brindar una educación de calidad, relacionándolo, además, con el eje transversal relativo a democratizar la productividad.

**La Jornada**, p.41, (Laura Poy Solano),

**Milenio**, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b8051aabcac952ec417aef93c5f99e85>

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/771248.html>

**El Universal**, (Natalia Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/educacion-cientifica-chuayfet-938374.html>

#### *Experto plantea impulsar educación a distancia*

El secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), Enrique Fernández Fassnacht, aseguró ante las tasas de desempleo juvenil, las universidades deben formar cada vez mejor a sus egresados, e incluso prepararlos para el autoempleo, que es una opción real y válida, tras advertir que deben desempeñarse en los campos para los que fueron formados. Sin embargo reconoció que entre los factores que influyen en la falta de acceso de los jóvenes al mercado laboral está la concentración de la demanda en unas cuantas licenciaturas. Y consideró que una opción para atender su cobertura es la educación a distancia.

**La Jornada**, p.41, (Laura Poy Solano).

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Presentan programa de salud para los municipios*

En seguimiento a las reuniones con presidentes municipales que conforman la Red de Municipios por la Salud (Vesta Richardson López Collada, titular de la Secretaría de Salud estatal encabezó una reunión de trabajo en la que participaron el de Tlayacapan, Paulino Amaro Meza y ayudantes municipales, con quienes intercambiaron comentarios sobre proyectos y programas dirigidos al cálculo de la población.

**El Caudillo de Morelos**, p.5, (Redacción).

#### *Prueban INSP vacuna contra dengue en Temixco*

El Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) trabaja en la elaboración de una vacuna para contrarrestar el virus del dengue; las muestras fueron aplicadas en habitantes del municipio de Temixco, informó Patricia Mora González, directora de los Servicios de Salud Morelos. Lo anterior durante el anuncio de la puesta en marcha de la Segunda Jornada Estatal de Eliminación de Criaderos del Dengue. La directora de los SSM mencionó que los resultados de estas investigaciones serán dadas a conocer en los primeros días de agosto.

**El Regional del Sur**, (Sin firma),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=43913:prueban-insp-vacuna-contra-dengue-en-temixco&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43913:prueban-insp-vacuna-contra-dengue-en-temixco&catid=42:local&Itemid=63)

#### *Revisarán cada 15 días la salud de empleados de giros rojos*

Sexoservidoras, así como empleados y empleadas de negocios de giro rojo estarán obligados a someterse a revisiones por lo menos cada 15 días, así lo informó la directora general de Salud Pública Municipal, Guadalupe Ángeles Chimal.

**La Unión de Morelos**, p.4, (María Esther Martínez).

#### *Sacrifican reses enfermas de brusela y tuberculosis*

Alrededor de 40 cabezas de ganado enfermas de brusela y tuberculosis han sido sacrificadas en lo que va del año, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) Morelos, Roberto Ruis Silva. A pesar de que dijo que cada año se sacrifican entre 100 y 150 reses, explicó que la prevalencia de las enfermedades representa apenas el .05 por ciento de reses infectadas. Explicó que entre los padecimientos detectados y atendidos oportunamente se encuentran salmonelosis, parasitosis, paratifoideas, herpes y cervicitis. Por otra parte la funcionaria dio a conocer que hasta la fecha a tres mil 94 manejadores de alimentos de puestos ambulantes, semifijos y fijos de la ciudad de Cuernavaca, en establecimientos de giro blanco, en las diferentes delegaciones del municipio han sido sometidos a revisiones. De las personas evaluadas 335 han sido detectadas con algún padecimiento y tratadas de manera oportuna, además de que se certificó la salud de los prestadores de servicio, a través de la emisión de una credencial de salud que por ley ordena revisiones cada seis meses.

**Diario de Morelos**, p.10, (Florencio Hernández).

## Nacional:

### *Ignoran 600 mil mexicanos que tienen el virus de la hepatitis C*

La especialista de la Fundación Mexicana para la Salud Hepática (Fundhepa) Margarita Dehesa exhortó a los jóvenes a evitar tatuajes y perforaciones (piercings) en establecimientos que no cumplan con las normas de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), por ser estos procedimientos un factor de alto riesgo para contraer el virus de la hepatitis C (VCH), enfermedad silenciosa y mortal que afecta a más de 1.2 millones de mexicanos. De ese total, 50 por ciento podrían desconocer que padecen la enfermedad, debido a que los síntomas pueden presentarse hasta 30 años después del contagio. En el contexto de la celebración del Día Mundial de la Hepatitis, este 28 de julio, Dehesa indicó que cada año 19 mil 300 mexicanos adquieren ese padecimiento, que constituye un problema de salud pública en el país y en el mundo, con 170 millones de personas infectadas.

**La Jornada**, p.40, (Elizabeth Velasco C.),

**El Universal**, (Mariana León), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/cada-anio-19-mil-nuevos-casos-de-hepatitis-c-en-el-pais-8475.html>

**Milenio**, (Blanca Valadez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/59c559aceeedad0e4ac7dd4b463e64e>

### *Niños y adolescentes son el grupo más vulnerable frente a la pobreza en México*

Los niños y adolescentes son el grupo más vulnerable frente a la pobreza en México. Poco más de 53 por ciento de la población de cero a 17 años vive en esa condición, superando al promedio nacional que ubica a 46.2 por ciento de los mexicanos. Cifras oficiales reportan que de los 52 millones de pobres que existen en el país, 21 millones (40 por ciento) son menores de edad. Frente a esa realidad, Leticia Cano Soriano, directora de la Escuela Nacional de Trabajo Social (ENTS) de la UNAM y especialista en estudios de pobreza, indicó que los retos para atender esta situación no se pueden limitar a estrategias que sólo combatan ese flagelo, sino que se deben impulsar políticas públicas que en verdad planteen su erradicación.

**La Jornada**, p.42, (Emir Olivares Alonso).

### *Especialista destaca la importancia de aplicar tamiz neonatal ampliado*

Si a todos los recién nacidos en el país se les aplicara el tamiz metabólico neonatal ampliado, que puede detectar 42 enfermedades, la fibrosis quística –un mal congénito, crónico y que finalmente lleva a la muerte por complicaciones en las vías respiratorias– sería detectada de forma temprana y los pacientes recibirían tratamiento oportuno y tendrían mejor calidad de vida y mayor sobrevivencia, señaló la alergo-inmunóloga pediatra María de Jesús Vázquez García. En entrevista, la integrante del Colegio Mexicano de Inmunología Clínica y Alergia apuntó que de acuerdo con la Norma Oficial Mexicana 034 de la Secretaría de Salud sobre la prevención y control de los defectos al nacimiento, a los neonatos se les efectuará el tamiz de 12 elementos, pero indicó que lo adecuado debería ser el mencionado de 42.

**La Jornada**, p.43, (Carolina Gómez Mena).

## ECONOMÍA

## Nacional:

### *Crisis económica de 2010 triplicó la cifra de capitalinos en pobreza alimentaria*

La crisis económica que afectó al país en 2010 se reflejó en la ciudad de México de manera alarmante, pues se ha triplicado el número de habitantes que se encuentran en situación de pobreza alimentaria, señaló la diputada Miriam Saldaña, coordinadora del grupo parlamentario del Partido del Trabajo. De acuerdo con cifras del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), la incidencia de la población de la ciudad con carencia de acceso a la alimentación fue de 24.9 por ciento en 2010, lo que significó un aumento de 3.2 por ciento más que en 2008.

**La Jornada**, p.38 (Bertha Teresa Ramírez y Gabriela Romero)

### *Reporta Pemex pérdida neta de 49 mdpn en segundo trimestre*

La petrolera estatal mexicana, Pemex, reportó el viernes una pérdida neta de 49,000 millones de pesos (3,800 millones de dólares) para el segundo trimestre del año frente a una pérdida neta de 33,579 millones de pesos de mismo lapso del año pasado. Pemex dijo que sus utilidades antes de intereses, impuestos, depreciación y amortización (EBITDA) sumaron 265,000 millones de pesos (20,500 millones de dólares)

**La Crónica de Hoy**, (Reuters), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/771291.html>

*Pérdida histórica de \$35.5 mil millones en la CFE en el primer semestre del año*

La Comisión Federal de Electricidad (CFE), dirigida por Francisco Rojas Gutiérrez, registró en el primer semestre de este año una pérdida histórica neta acumulada de 35 mil 519 millones de pesos, monto que se compara muy desfavorablemente con las mermas por mil 894 millones de pesos ocurridas en el mismo periodo del año anterior. Sólo en el lapso abril-junio de este año la paraestatal tuvo una pérdida de 28 mil 379 millones 353 mil pesos.

**La Jornada**, p.27 (Israel Rodríguez)

*Perdió México competitividad turística, admite Sectur*

México ha perdido terreno en competitividad turística y es necesario reestructurar el marco institucional del sector mejorando la regulación, asegurando la cooperación transversal y creando espacio para la planeación e implementación de acciones que favorezcan a los visitantes, sostuvo la secretaria del ramo, Claudia Ruiz Massieu.

**La Jornada**, p.26 (Enrique Méndez y Roberto Garduño)

*México, con gran brecha salarial*

En México hay una amplia brecha entre lo que gana un directivo y lo que recibe un empleado en una posición inicial en una empresa. De acuerdo con un comparativo realizado por la firma Hay Group entre compañías de las principales ciudades del mundo y de diversos sectores económicos, México se sitúa entre los países con mayor desigualdad en el pago de salarios, pues el personal de alto rango (ejecutivos) gana 11.3 veces más que los trabajadores que recién se incorporan a una organización. Esta brecha es mayor que la que se registra en Buenos Aires, Argentina, de 6.3 veces, y en Oslo, Noruega, de 2.6 veces. En promedio en el mundo, el salario base pagado a los ejecutivos es 8.4 veces mayor que lo que reciben en promedio los trabajadores de la base de la pirámide. Gustavo Tavares, director de Productized Services de Hay Group, explicó que la escasa mano de obra en las posiciones más altas influyen en los elevados salarios recibidos por ese grupo.

**El Universal**, (Ixel Yutzil González)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/mexico-con-gran-brecha-salarial-103932.html>

## POLÍTICA

### Estatal:

*Ponen en marcha el Programa de Prevención de la Violencia*

Ayer, en el barrio de la Carolina, ubicado en el corazón de Cuernavaca, el gobernador Graco Ramírez y funcionarios del Gobierno Federal, encabezados por Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Gobernación, pusieron en marcha el Programa Nacional de Prevención de la Violencia y la Delincuencia. Se dio a conocer que a través de este programa, se destinarán 86 millones de pesos para acciones de prevención social en 43 colonias de 4 municipios del estado y el estado de Morelos está haciendo un esfuerzo adicional con 42 millones, de los cuales tendrán una distribución de 33.2 millones para Cuernavaca, 24.9 para Cuautla; 22.1 para Jiutepec y 6 millones para Temixco, de los cuales ya se depositaron a las cuentas del Gobierno del Estado el 70 por ciento del total.

**El Regional del Sur**, p.p.-3, (Redacción); **Diario de Morelos**, p.4, (Marcela García); **La Unión de Morelos**, p.19, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Reforma**, p.7, (Antonio Baranda); **La Crónica de Hoy**, (René Vega Giles en Morelos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/771260.html>

**La Jornada**, p.33, (Rubicela Morelos).

*Inicia huelga de hambre contra los avances de la ampliación carretera en Tepoztlán*

El activista perteneciente al movimiento Frentes Unidos en Defensa de Tepoztlán, Esteban Martínez, se instaló en huelga de hambre en protesta por el arranque de las obras de ampliación de la autopista La Pera-Cuautla en su tramo correspondiente al Valle Sagrado. La protesta del hombre de casi 40 años, acompaña el plantón permanente que se ha instalado en las escalinatas de la alcaldía del Pueblo Mágico y que de a poco se nutre con las aportaciones en especie –café, azúcar, frutas y hasta colchones-, a favor del movimiento o con el arribo de pequeños grupos solidarios con la protesta en aquella localidad. “Nadie ha atendido el llamado del movimiento, es mentira que se nos haya ofrecido el diálogo de manera permanente; el único diálogo que tenemos es la presencia de los granaderos y la forma en que nos desalojaron del campamento”, dijo: Los comuneros se oponen a la extensión de la vía, pues sostienen que no hubo asamblea para aprobar esta obra que está devastando sus cerros.

**La Jornada Morelos**, p.4, (Dulce Maya); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Violeta Luna) y **El Reforma** p.16, (Héctor González).

**La Jornada**, p.33, (Rubicela Morelos).

## Internacional:

*En marcha, el Partido Wikileaks; Assange buscará un escaño en el senado australiano*

Julian Assange anunció hoy la puesta en marcha del Partido Wikileaks y oficializó su candidatura por la nueva formación para las elecciones legislativas australianas de noviembre próximo, y señaló que una victoria de sus candidatos significaría colocar a los mejores periodistas de investigación del país en el Senado. El fundador del sitio de Internet Wikileaks, conocido por sus revelaciones de documentos secretos estadounidenses sobre las guerras en Irak y Afganistán y de asuntos diplomáticos en otras partes del mundo, informó sobre su planes políticos encaminados a regresar a su país, al ofrecer una videoconferencia desde su refugio en la embajada de Ecuador en Londres. Assange, de 42 años, dijo que el Partido Wikileaks presentará siete candidatos para la cámara alta en los estados de Nueva Gales del Sur, Victoria y Australia occidental. Apuntó que él mismo contendrá en busca de un escaño en Victoria, donde quiere ser un escrutador independiente de las actividades gubernamentales.

**La Jornada**, p.29, (AFP, DPA y PI).

**Milenio**, (AFP),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/59c559aceeedad0e4ac7dd4b43faa3f>.

*Manning, un traidor al que sólo le interesa ser famoso: fiscal*

En la etapa final de su consejo de guerra, el soldado Bradley Manning, acusado de ayudar al enemigo y violar la Ley de Espionaje por la mayor filtración de documentos oficiales clasificados en la historia de Estados Unidos, fue calificado hoy por el gobierno como un traidor y un anarquista que sólo buscaba notoriedad, y fue acusado de estar consciente de que estaba ayudando al enemigo al entregar el material a Wikileaks. Los argumentos de los abogados del gobierno y la defensa a lo largo del consejo de guerra que está por culminar en el Fuerte Meade, en Maryland, se han centrado en definir el carácter y la motivación del soldado, ya que la acusación más seria de los 21 cargos que enfrenta es de ayudar al enemigo, la cual conlleva una condena de cadena perpetua. El fiscal militar, mayor Ashden Fein, en sus argumentos de conclusión que ocuparon casi toda la sesión de hoy, describió a Manning como alguien motivado exclusivamente por la búsqueda de fama, y subrayó que el soldado, quien trabajaba como analista de inteligencia en una base militar estadounidense en Irak, había sido capacitado para saber que la divulgación de estos materiales a un sitio de Internet los haría disponibles a agrupaciones enemigas como Al Qaeda, según información de los pocos reporteros que tuvieron acceso al tribunal.

**La Jornada**, p.28, (David Brooks).

**El Universal**, (El Universal y Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/fiscalia-acusa-a-manning-de-8220anarquista-8221-y-8220traidor-8221-83540.html>.

*Desaprueba presidente bielorruso a Snowden, pero cree que Rusia debe asilarle*

El presidente de Bielorrusia, Alexandr Lukashenko, desaprobó hoy al exanalista de la CIA Edward Snowden por revelar información secreta de Estados Unidos pero pidió a Rusia que de asilo temporal al joven informático. "Snowden trabajó para los servicios secretos durante más de un año. Cuando fue a pedir trabajo sabía perfectamente a qué se iba a dedicar y qué hacen los servicios de inteligencia norteamericanos. Ya que has ido a trabajar con ellos, pues hazlo. Pero si quieres ser defensor de los derechos humanos debes renunciar", dijo Lukashenko. Al mismo tiempo, se mostró sorprendido por la lentitud de las autoridades rusas en darle asilo temporal al hombre que destapó una trama de espionaje masivo de las comunicaciones y aseguró que "en el lugar de los rusos no le daría más vueltas al asunto y le concedería el asilo político a Snowden". "Es una desgracia, le han dado cuerda a este tema y hoy las autoridades de Rusia no saben qué hacer con este Snowden", dijo el líder bielorruso, considerado por muchos el último dictador de Europa. El presidente de la antigua república soviética, hoy Estado asociado a Rusia, hizo estas declaraciones después de anunciar que el contraespionaje bielorruso ha detenido a un doble agente que trabajaba para los servicios secretos del país. "Hace poco hemos detenido a un traidor que servía en los servicios de inteligencia y que estaba relacionado con los Estados extranjeros a través de representantes de la iglesia católica", dijo Lukashenko.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/771287.html>.

**Proceso**, (Apro y AP),

<http://www.proceso.com.mx/?p=347876>.